

Football/Qualifications de la coupe du monde 2018/Gabon Quel gardien et quelle stratégie ?



En cas de forfait de Didier Ovono Ébang, qui de...



...Stéphane Bitséki Moto ou...

Abel MIMONGO
Libreville/Gabon

SA responsabilité fortement engagée sur le but ayant occasionné le succès, dans les ultimes secondes du temps additionnel, des Lions indomptables du Cameroun en match amical disputé le 6 septembre à Limbé (sud-ouest du Cameroun), le gardien de but titulaire de l'équipe nationale du Gabon, Didier Ovono Ébang, également incriminé sur le but soudanais inscrit lors de la rencontre comptant pour les éliminatoires de la Can-2017 disputée le 2 septembre à Khartoum, présente depuis quelque temps des signes évidents de fébrilité, au point qu'il ne rassure plus forcément dans sa position de dernier rempart. A l'évidence, le gardien de but gabonais paye son manque de temps de jeu au

sein de son club, le KV Ostende (D1 belge), pour avoir perdu sa place de titulaire au profit de son coéquipier Silvio Proto. En plus du délitement de son assurance, le goal-keeper gabonais n'est pas au mieux de sa forme physique. Il a en tout cas montré des signes de fragilité physique lors des séances d'entraînement. Ce qui nous amène à nous poser la question de savoir si le coach Jorge Costa va le titulariser, en dépit de ses soucis physiques, ou alors va-t-il procéder à son remplacement. Une éventualité qui, forcément, va soulever d'autres questionnements. Comme celui de savoir si les doublures de Didier Ovono Ébang (Stéphane Bitséki et Anthony Mfa Mezui) seront à la hauteur de la tâche, eux qui n'ont quasiment jamais bénéficié de la confiance du Portugais, ne serait-ce que pour disputer des matches ami-



...d'Anthony Mfa Mezui gardera la cage des Panthères ?

caux avec l'équipe nationale fanion. En plus de cet écueil, les deux remplaçants d'Ovono Ébang sont sans compétition en ce moment. Le premier n'ayant plus disputé de rencontre depuis la fin

du championnat national, le 10 juillet dernier, et de la coupe du Gabon, quelques jours plus tard. Le second, lui non plus, n'a pas disputé de rencontre depuis un bon moment, d'autant qu'il est sans club depuis son départ

du RFC Seraing (D2 belge). Manifestement, ce comportement de jeu suscite de nombreuses interrogations et constitue, à ce qu'il semble, un casse-tête pour les techniciens de l'équipe nationale. Étant donné que, quelle que soit la solution envisagée, elle ne manquera pas de présenter quelques risques. Au nombre des interrogations, figure également le système de jeu proposé par l'entraîneur. Autrement dit, le positionnement des joueurs sur l'aire de jeu, à l'instar de Didier Ibrahim Ndong, qui n'est pas toujours à son aise au poste de milieu offensif. C'est la position de milieu défensif, devant la défense, que le sociétaire de Sunderland affectionne particulièrement, même s'il reconnaît, néanmoins, que dans son nouveau club, il est utilisé en meneur de jeu. Pour avoir un meilleur rendement de ses joueurs, du

reste pétris de talent, le coach gabonais gagnerait à faire évoluer son équipe dans un système de 4-2-3-1 avec lequel le Borussia Dortmund du capitaine gabonais Pierre-Emerick Aubameyang, a tenu en échec (2-2) le Real Madrid en Ligue des champions. Dans ce système, on pourrait par exemple voir évoluer, en milieu de terrain, Mario Lemina comme relayeur, et Didier Ibrahim à son poste préférentiel devant la défense et premier relanceur. Lévy Madinda sera dans son rôle de meneur de jeu, Kanga Guelor et Pierre-Emerick pour animer les flancs et Malick Evouna en pointe. Un système de jeu qui pourrait présenter de nombreux avantages s'il y a une bonne animation. Mais serait-il possible d'improviser sans y avoir travaillé ? Là demeure toute la question.

Le Gabon à la recherche d'une nouvelle victoire face au Maroc

S.A.M.
Libreville/Gabon

LES Panthères et les Lions de l'Atlas honorent ce samedi, au stade Rénovation de Franceville, leur quatorzième match, toutes compétitions confondues. Et les Gabonais auront bien évidemment à cœur de rester sur leur belle dynamique depuis 2009. En effet, depuis le cinglant 0-6 que leur avait infligé les Marocains sur leurs installations, le 15 novembre 2006, les Gabonais n'ont plus connu de défaite en quatre rencontres. La dernière s'était soldée par un nul (1-1), en amical, le 5 mars 2014. Au regard des 13 matchs disputés entre les deux formations, le Gabon est un peu docteur Jekyll et Mister Hyde. Pour comprendre cette allusion, il

faut scinder les matchs contre le Maroc en deux. Soit, d'un côté, les rencontres amicales et, de l'autre, celles dites "à enjeu". Ce qui frappe, en effet, lorsqu'on se penche sur les statistiques des Panthères face aux Lions de l'Atlas, c'est le fait que les Gabonais n'ont jamais gagné un match amical face à leurs homologues du jour (soit trois défaites et un petit nul). Ces données sont plus intéressantes et plus équilibrées quand on scrute les résultats des Gabonais lors des qualifications pour la Coupe du monde ou encore pour la CAN. Sur ce plan, les Gabonais parviennent à faire jeu égal avec les Marocains, puisqu'ils comptent quatre victoires pour autant de défaites pour les deux compétitions susmentionnées. Ils ont ajouté une nouvelle victoire lors de la CAN 2012 (3-2) dans leur escarcelle.



Entre les Panthères du Gabon et Photo de droite : les Lions de l'Atlas, aucune équipe ne se distingue en ce qui concerne les éliminatoires de la CAN ou de la Coupe du monde.



De tout ceci, il faut surtout retenir que le Gabon est vaincu depuis quatre matchs face au Maroc. Notre pays avait même réussi à lui infliger deux défaites lors des qualifications pour la Coupe du monde 2010. Ce qui avait empêché les Lions de participer à cette compétition. Une donnée que les Panthères ont forcément dans un coin de leur tête ce samedi.

Quelques chiffres du Gabon face au Maroc

Rassemblés par S.A.M.
Libreville/Gabon

- * Premier match : Maroc-Gabon du 15 décembre 1988 en amical (5-2)
- * Dernier match : Maroc-Gabon du 5 mars 2014 en amical (1-1)
- * Plus lourde défaite du Gabon : 6-0 (match amical, 15 novembre 2006)
- * Plus large victoire du Gabon : 3-1 (qualification pour la Coupe du monde, 10 octo-

- bre 2009)
- * Première victoire du Gabon face au Maroc : le 2 septembre 2000 (qualification pour la CAN, à Rabat). Score : 2-0
- * Nombre de matchs nuls : 1 (amical du 5 mars 2014, 1-1)
- * Nombre de défaites : 7
- * Nombre de victoires : 5
- * Nombre de buts inscrits face au Maroc : 14 goals
- * Nombre de buts encaissés face aux Lions de l'Atlas : 26 goals
- * Nombre de rencontres déjà disputées : 13